
         

 
 
 

Exmo. Senhor  

Presidente da Comissão de Ambiente, Energia e 

Ordenamento do Território 

 

Assunto: Audição dos subscritores do Abaixo-assinado à não construção da linha aérea 

60kv, Fermil – Bragadas, bem como do Diretor Geral da Energia e Geologia e do 

Presidente da Associação Portuguesa do Ambiente 

 

Na sequência da construção da Barragem de Daivões, inserida no Complexo 

Hidroelétrico do Alto Tâmega, a EDP-Distribuição está a proceder ao restabelecimento 

da linha de alta tensão - Linha Aérea 60KV, entre Fermil e Bragadas, modificando o seu 

traçado atual nos troços que ficarão no interior da futura albufeira.  

No novo traçado, a linha aérea irá passar sobre as localidades de Fontes, Ruival, 

Friúme e Senra, no concelho de Ribeira de Pena, praticamente por cima das habitações 

que ali se construíram ou estão projetadas no âmbito de processos de licenciamento 

em curso. Acresce que estas localidades possuem um conjunto de valores patrimoniais 

e culturais de relevo, nos domínios da arquitetura senhorial, vernacular e paisagísticos, 

e que ficarão comprometidos com o novo traçado da linha de alta tensão. 

Os postes a instalar atingirão os 40m de altura (quase 10 pisos), trazendo um 

forte impacto visual que contribuirá para a desqualificação paisagística e ambiental. Por 

outro lado, a linha condicionará a atratividade territorial que apresenta já múltiplas 

vulnerabilidades económicas e sociais. As comunidades terão de viver com o ruido 

permanente e com os riscos sanitários associados a esta infraestrutura.  

Contudo, a EDP-Distribuição terá estudado uma solução alternativa de 

enterramento da linha, opção defendida pela Câmara Municipal de Ribeira de Pena e 

pela população local que também sugeria outra hipótese (corredor mais desviado para 

a margem do rio sem passar por entre as habitações).  

Segundo os subscritores do abaixo-assinado, a opção tomada para o novo 

traçado da linha aérea atenta contra os interesses e o bem-estar da população local que 

demonstrou a sua preocupação perante as autoridades, nomeadamente junto da 

autarquia que também se opôs à decisão. A Câmara Municipal de Ribeira de Pena e as 

comunidades envolvidas não compreendem a decisão que foi tomada e consideram que 

os seus pontos de vista não foram devidamente acautelados.  



         

 
 
 

Assim, os Deputados do Grupo Parlamentar do PSD, ao abrigo das normas 

regimentais aplicáveis, vêm solicitar a audição do Audição dos subscritores do Abaixo-

assinado à não construção da linha aérea 60kv, Fermil – Bragadas, bem como do Diretor 

Geral da Energia e Geologia e do Presidente da Associação Portuguesa do Ambiente. 
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